



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENCABEZA UAQ FORO CONMEMORATIVO A 30 AÑOS DE LA PLATAFORMA DE BEIJING

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fue sede del foro “A 30 años de Beijing: el camino a la igualdad en el contexto nacional y local”, un espacio de reflexión en el que académicas, legisladoras, funcionarias y representantes de la sociedad civil dialogaron sobre los avances, desafíos y pendientes en la construcción de la igualdad de género. Durante la jornada, las asistentes suscribieron 36 compromisos orientados a reforzar la agenda feminista a nivel estatal y país. En el acto inaugural, la secretaria Académica de la Máxima Casa de Estudios queretana, Dra. Oliva Solís Hernández, dio la bienvenida al encuentro y subrayó que, a tres décadas de la Plataforma de Acción de Beijing, representa una oportunidad para evaluar los logros alcanzados y reconocer las deudas históricas con las mujeres. Señaló que la lucha por la igualdad requiere un compromiso constante, pues los derechos no son conquistas definitivas. La diputada federal, Lic. Patricia Mercado Castro, resaltó la relevancia de la articulación de redes de mujeres, tanto en la política como en el movimiento feminista, que permitieron abrir espacios de decisión y transformar realidades a través de reformas legales, políticas públicas y cambios culturales. Afirmó que uno de los grandes retos actuales es afianzar sociedades de cuidado en las que las responsabilidades se compartan de manera justa. En su intervención, la secretaria de las Mujeres del Estado de Querétaro, Mtra. Sonia Rocha Acosta, expuso que la igualdad no debe quedarse en el discurso, sino materializarse en procesos que impacten directamente en la vida de este sector poblacional. Detalló algunos de los programas impulsados en la entidad, entre ellos refugios, jornadas comunitarias, capacitaciones y apoyos a madres trabajadoras, que han beneficiado a más de 30 mil personas. A su vez, la magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Dra. Gabriela Nieto Castillo, compartió su experiencia en la impartición de justicia con perspectiva de género y en la implementación de medidas que han fortalecido la paridad política y el combate a la violencia contra las mujeres. Aseveró que cada resolución, desde las distintas áreas de responsabilidad, contribuye a consolidar transformaciones estructurales. Mientras que la consejera presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Mtra. Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que la Plataforma de Beijing ha sido guía para la creación de agendas locales, lo que ha permitido desarrollar protocolos y acciones que fortalecen la presencia de las mujeres en la vida pública. El documento firmado enlista compromisos relacionados con diseñar e implementar estrategias para eliminar los rezagos educativos, ampliando y fortaleciendo los programas que posibilitan que puedan acceder a la educación. Además de impulsar procesos artísticos y creativos para el acceso a los derechos culturales de las mujeres adultas mayores; fomentando sus habilidades artísticas en espacios seguros y que coadyuven a reconocer la memoria colectiva.

<https://acontecerqueretaro.com/featured/encabeza-uaq-foro-conmemorativo-a-30-anos-de-la-plataforma-de-beijing/>

<https://ladehoy.com.mx/encabeza-uaq-foro-conmemorativo-a-30-anos-de-la-plataforma-de-beijing/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INVIABLE LA ESTACIÓN DEL TREN EN EL CENTRO

Experto del Consejo Temático de Urbanismo plantea instalarla en la periferia de la ciudad.

N: COOPERACIÓN COORDINADA

Agradece gobernador detención de los presuntos homicidas del policía de Corregidora, en Irapuato.



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

AD: EJECUTARÁN 126 MDP EN ZONA SERRANA

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas indicó que, en lo que resta de 2025, ejecutarán obras sociales en Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de Amoles y Jalpan.

EUQ: RESIENTEN HOGARES ALZA DE 62% EN SU GASTO EN SALUD

De acuerdo con estimaciones de México Evalúa el desembolso de queretanos en este rubro fue el octavo más alto del país en 2024.

CQRO: COORDINADOR DE MORENA RESPALDA DECRETO CONTRA MÚSICA QUE EXALTA LA VIOLENCIA

El legislador Edgar Inzunza Ballesteros plantea revisar alcances del decreto en espacios públicos y privados, así como poner atención a aspectos importantes.

PA: INICIAN LA ESTACIÓN DEL TREN EN SAN JUAN DEL RÍO

El proyecto fue formalmente inaugurado el pasado 27 de abril por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, durante un acto celebrado en Pedro Escobedo.

P: SESIONA POR ÚLTIMA VEZ LA CORTE Y DESECHA IMPUGNACIONES A LA ELECCIÓN JUDICIAL

Norma Piña. Señaló que se cierra un ciclo fundamental en la vida pública de México.

PODER EJECUTIVO

DECRETO CONTRA LOS NARCOCORRIDOS DEBERÍA REPLICARSE A NIVEL NACIONAL, SEÑALA GOBERNADOR

El decreto que busca limitar la difusión de música que promueva la violencia o la apología del delito fue publicado en la "Sombra de Arteaga". El gobernador Mauricio Kuri explicó que esta medida forma parte de una estrategia integral de seguridad en la entidad. La disposición responde a la inquietud de que algunos jóvenes vean en las figuras del crimen organizado un modelo aspiracional, por lo que consideró que esta acción debería aplicarse también en otras entidades del país. (AD 12)

PODER LEGISLATIVO

PROPONEN PLAZO A COMISIONES

La fracción de Morena en la LXI Legislatura presentó una iniciativa para regular el trabajo en las comisiones del Congreso estatal y dar un plazo de 6 meses para realizar un dictamen y evitar así el rezago. La iniciativa que adiciona el artículo 22 bis y reforma la fracción segunda del artículo 47 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro en materia de la inactividad legislativa busca que no se queden en "la congeladora". (DQ 8)

MORENISTAS RESPALDAN PROHIBICIÓN EN LA MÚSICA QUE HAGA APOLOGÍA DE LA VIOLENCIA

"Siempre vamos a estar en contra de lo que genera violencia", sostuvo el diputado Edgar Inzunza, coordinador de la bancada de Morena, al respaldar el decreto emitido para prohibir la música que haga apología de la violencia en espacios y eventos públicos. No obstante, subrayó que se está revisando que no se incurra en alguna afectación al derecho humano de libertad de expresión o producción artística. (CQRO 3)

CONFIRMAN "PRÓXIMA" SESIÓN PARA DISCUTIR EL PROYECTO BATÁN EN COMISIONES

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Gerardo Ángeles, confirmó que el tema del proyecto hidráulico Batán será analizado próximamente en Comisiones Unidas. (CQRO 6)



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

"LA MÚSICA NO MATA, LA IMPUNIDAD Y CORRUPCIÓN SÍ"

"La música no mata, lo que mata es la impunidad, la corrupción y la falta de estrategias de los gobiernos en materia de seguridad", consideró un organizador de eventos de Querétaro, en relación con el decreto que prohíbe la organización de eventos públicos en las que haya expresiones artísticas que hagan apología del delito o glorifiquen la violencia. Quien pidió el anonimato por temor a represalias, comentó que hasta ahora no ha habido acercamiento con las autoridades estatales ni municipales y afirmó que acatarán el decreto que entró en vigor". (DQ 3)

CONSEJO DEL AGUA: REUSO SÍ, PERO CON CERTEZA TÉCNICA Y SOCIAL; LLAMAN A REPLANTEAR EL BATÁN

Querétaro necesita avanzar hacia el reuso del agua, consideró el Consejo Consultivo del Agua, esto en relación a su postura sobre el Proyecto Batán. La presidenta Katia Resendiz, dijo que este avance hacia la reutilización del agua debe ser de una manera incuestionable, con bases técnicas que argumenten el reuso, además de contar con una visión integral y visión social. (N 3)

A TRAVÉS DE REDES SE PIDIÓ AYUDA PARA LOCALIZAR A UN JOVEN QUERETANO EN JALISCO

Se ha difundido a través de redes sociales la búsqueda de un joven queretano llamado Christopher Joseph Moreno Paniagua, quien desapareció en Jalisco. Se teme que haya sido víctima de un reclutamiento forzado por parte de grupos delictivos, ya que fue a buscar trabajo. Se solicita la colaboración ciudadana y de las autoridades para localizarlo. (DQ 14)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | SIGUE

Por Adán Olvera

El fenómeno que se vive en Querétaro con las pruebas de alcoholimetría que se hacen cada semana en diferentes puntos de la capital, refleja una contradicción preocupante; cada fin de semana se aplican más pruebas, se detectan decenas de positivos, pero el número de detenidos no aumenta en la misma proporción, esto puede interpretarse de dos maneras: que algunos ciudadanos han optado por no manejar cuando beben o por el contrario, que las autoridades no han sido lo suficientemente rigurosas en ampliar los puntos de control. La realidad es contundente, los accidentes provocados por personas ebrias al volante siguen cobrando vidas, apenas el fin de semana pasado, un conductor destrozó su vehículo contra una barra de contención, hecho por demás espectacular y donde los recursos para rescatar a esta persona no se escatimaron y otro más murió en Paseo de la República en su loca carrera; estos hechos desmienten cualquier idea de que el problema va a la baja; y es que mientras exista una sola persona que maneje alcoholizada, el riesgo colectivo permanece. La conducta irresponsable de quienes deciden tomar el volante bajo los efectos del alcohol no es un asunto menor ni se resuelve con puntos de control porque es decisión personal irresponsable, es un delito en potencia que termina, como lo vemos, en tragedia en la mayoría de los casos, la inminente aprobación de la figura de homicidio vial será un paso necesario, porque no se trata únicamente de sancionar a quien atropelle y mate, sino de establecer un marco legal que inhiba el uso del celular, la distracción y por supuesto, la conducción en estado de ebriedad. Lo que viene es una tolerancia cero a los conductores ebrios; el costo social y humano es demasiado alto para seguir normalizando esta irresponsabilidad; no basta con las campañas ni con las pruebas; es momento de que las sanciones sean ejemplares, de que los retenes se multipliquen y de que quienes insisten en poner en riesgo la vida de los demás entiendan que manejar borracho no es un error, es una decisión criminal. **De Rebote.** Apenas iban cerrando la puerta de la reunión de aspirantes al gobierno estatal, con el dirigente panista Martín Arango y ¡Pum! que parece una encuesta de la casa Rubrum donde ponen a la cabeza a Luis



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

Nava, en preferencias para la candidatura al gobierno por el PAN, con 35.9 por ciento de apoyo encabeza la lista de aspirantes panistas en esta medición y seguramente vendrán otras y otras, porque esto apenas comienza y las encuestas también jugarán un papel importante. (DQ 6)

OPINIÓN | TEATRO, MUCHO MÁS QUE ENTRETENIMIENTO

Por Mario Durán

Caminar por la calle 5 de Mayo, en el corazón de Querétaro, es descubrir un corredor cultural que respira teatro. Entre casonas adaptadas, foros independientes y espacios institucionales, la ciudad ha encontrado en las artes escénicas una de sus expresiones más vitales. Lugares donde conviven compañías consolidadas con nuevas propuestas que amplían el panorama creativo para públicos diversos: desde los niños que asisten a su primera función, hasta los espectadores que han hecho del teatro un hábito de vida. La tradición escénica queretana no es nueva. En 1959, Hugo Gutiérrez Vega fundó el emblemático grupo Cómicos de la Legua, inspirado en las compañías itinerantes de García Lorca. Años después, Paco Rabell abriría el Corral de Comedias, que se convirtió en un semillero de actores y directores, además de un punto de encuentro con figuras de renombre nacional. A lo largo de las décadas, Querétaro ha logrado consolidar una de las escenas teatrales más ricas del país, con más de diez foros activos y una cartelera que no le pide nada a otras ciudades con mayor fama cultural. Hoy, además de la oferta privada y universitaria, se suma el impulso institucional. La Secretaría de Cultura del Municipio ha anunciado la cuarta edición del Festival Querétaro Experimental 2025. Serán tres días de actividades gratuitas con teatro, circo, pasacalles, música y danza, en sedes como el Jardín Guerrero, la Cineteca Rosalío Solano y el Teatro de la Ciudad. Un encuentro que no solo acerca el arte a la población, sino que lo democratiza al abrirla para todas las familias. Pero más allá de la cartelera, conviene preguntarnos: ¿qué aporta el teatro a quienes lo disfrutan? Un reciente estudio de London Theatre Direct, en colaboración con Joyfulness Approved y YouGov, titulado El impacto emocional del teatro en vivo, confirma lo que muchos espectadores intuimos: el Estudio reveló que tres de cada cuatro personas de entre 25 y 39 años consideran al teatro su "desintoxicación digital". teatro es mucho más que entretenimiento. La investigación reveló que la mitad de los asistentes habituales se sienten más renovados después de una función que tras pasar tiempo frente a una pantalla. Tres de cada cuatro personas de entre 25 y 39 años lo consideran su "desintoxicación digital" y, en general, quienes asisten con frecuencia lo perciben como parte de su autocuidado emocional. El teatro fomenta la reflexión y la conexión humana. Tres de cada cuatro asistentes señalaron que las obras les dieron pie a conversaciones significativas y los ayudaron a sentirse más conectados con los demás. Para los más jóvenes, incluso, se convierte en un sistema de apoyo: la mitad de los encuestados de entre 18 y 24 años afirmaron que el teatro les ayuda a reflexionar sobre sus vidas y un 45% aseguró que les inspira a actuar. Estos hallazgos dialogan con lo que se vive en Querétaro: una comunidad que se fortalece con cada función, donde los espectadores salen del teatro no solo con la memoria de una buena actuación, sino con una emoción que los acompaña por días o semanas. El teatro, al poner en escena historias de amor, resiliencia, identidad o pérdida, nos recuerda que no estamos solos en lo que sentimos. Querétaro tiene la fortuna de contar con una escena teatral diversa y vibrante, que se sostiene tanto en sus creadores independientes como en el respaldo institucional. Pero la verdadera riqueza está en que el público se apropie de estos espacios y los reconozca como algo más que entretenimiento: como una oportunidad de encuentro, un refugio emocional y una herramienta para mirar la vida desde otros ángulos. De ahí que, la próxima vez que alguien busque un plan de fin de semana, no solo deba considerar el cine o los conciertos. Querétaro cuenta con espacios teatrales en la calle 5 de Mayo, en sus recintos universitarios y en foros independientes que enriquecen la oferta cultural. En cada uno de ellos, entre luces y aplausos, se mantiene vivo un arte capaz de transformar a su público. (DQ 26)



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

CUARTO DE GUERRA

¿Traición? Con el proyecto El Batán en pleno debate, se multiplican los actores que desean vender al gobernador el favor de cabildear o abrir caminos para su aprobación. Y entre los "quedó bien" hay varios del partido Morena, donde se prevé una nueva división, otra raya al tigre, cuando 4 legisladores destapen su apoyo y den los votos necesarios para que avance el plan de Mauricio Kuri de tener más agua. **Solo.** Tanto que informaba su antecesor sobre el estadio Corregidora, pero a la actual oficial mayor, Lynda Rangel, el tema no le despierta el más mínimo entusiasmo. Ni siquiera para presumir algo positivo, como por ejemplo que por segundo año la casa de los Gallos Blancos fue certificada como el estadio más seguro de la Liga MX. De eso también tiene que informar Mauricio Kuri, no le ayudan. **Regaño.** Y hablando de mal humor, hay mucho en la Secretaría de Finanzas por las supuestas represalias que padecen algunos trabajadores que se niegan a vender boletos de una rifa cuyo beneficiario, esta vez, no queda claro quién es o si es para "tapar" algún faltante. El caso es que recientemente trabajadores se quejaron de haber sido sancionados sólo por negarse a participar. (DQ 5)

CALDO DE CULTIVO

Por Los Blanchet

Humanismo. Cada quien tiene su versión de cómo se debe gobernar y para qué: para conducir a una sociedad a mejores niveles de orden y progreso, o, por el contrario, para imponer su autoridad y su poder en provecho propio. Esta última es la realidad de México, en la que su Gobierno se ha ostentado como humanista y reductor de la pobreza (cuyas cifras reportadas habrá que analizar), pero que, en los hechos, tiene sumido al país en la inseguridad, en el colapso de la atención médica y la degradación de la calidad educativa, sin obviar su desbordada corrupción y su enorme des prestigio internacional. Pocos son los reductos dentro del país que escapan a esta situación nacional. Querétaro conserva el prestigio de una entidad en la que aún priva el Estado de derecho, donde los actos ilegales tienen consecuencias en su gran mayoría y donde la percepción de calidad de vida y orden es un referente nacional hasta el día de hoy. El gobernador Mauricio Kuri, quien goza actualmente de uno de los más altos índices de aprobación en el país, promueve el progreso de las familias a través de la atracción de inversiones productivas y la generación de empleos, aunado a iniciativas de naturaleza ética, como la prohibición de la música que haga apología del delito, así como medidas encaminadas a la protección de los educandos dentro de las escuelas y al bienestar animal. (AD 14)

REPLANTEAR EL BATÁN

El Sistema Batán fue calificado por el Consejo Consultivo del Agua en Querétaro (CCAQ) como una "buena iniciativa" que, sin embargo, necesita un replanteamiento integral: estudios previos, transparencia, participación ciudadana y un arsenal de medidas para mitigar riesgos ambientales, sanitarios y financieros. La titular del organismo, Katia Reséndiz Jaime, insiste en que el consejo no aprueba ni rechaza proyectos, sino que evalúa con "criterios técnicos y visión integral". Con neutralidad, el consejo propone evaluar el reúso de aguas agrícolas e industriales, implementar educación comunitaria y validar tecnologías con pilotos y monitoreo continuo. **Informe.** El panista Luis Ángeles, presidente de la mesa directiva de la LXI Legislatura en Querétaro, anunció que el primer informe de actividades del Congreso será el próximo 29 de agosto. A las 11:00 horas, en las entrañas del Congreso local, se desgranará el balance de un año legislativo que, según el propio legislador, ha sido "significativo". Se espera que el evento sea breve, pues, de acuerdo con datos oficiales, actualmente existe un rezago del 69.53% en iniciativas sin dictaminar, lo cual ha generado críticas por la parálisis en el Congreso. Habrá poco para informar. **Proteger A Los Jóvenes.** Con un decreto fresco en La Sombra de Arteaga, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, insiste en que la música bélica (esos corridos que resuenan en el imaginario juvenil) no tiene cabida en los espacios públicos de la entidad. Su argumento: para muchos jóvenes mexicanos, ser criminal es "aspiracional", y vetar estos ritmos es un paso para apagar esa



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

peligrosa fantasía. La intención, en apariencia, es proteger a la juventud de los cantos de sirena del crimen y la delincuencia. La medida generó polémica, pero autoridades y empresarios la han adoptado. (AD 14)

DIÁLOGOS CON LA JUSTICIA

La semana pasada, asistí a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para invitar a un evento académico a una de las señoritas ministras que no participaron en la elección, y que se ha distinguido por ser una mujer muy capaz y con un gran sentido de responsabilidad en la función. En su interior, la mayoría está empacando. La sensación es de tristeza pero también de mucha dignidad; escena que replica en la mayoría de los órganos jurisdiccionales locales y federales. Terminó la era de los grandes juristas, hombres y mujeres que dedicaron su vida al estudio para proteger valientemente al país; se asoma la era de la "justicia política". Nadie sensato cree el cuento de que la poca preparación es sinónimo de honestidad; eso significa manipulación, tráfico de influencias, corrupción e injusticia. El grupo político gobernante usó la propaganda de los problemas en la impartición de justicia para correr a los juzgadores que le estorban y poner a quienes considera que sí puede manejar, pero jamás atendió el problema real, ni lo atenderá, porque les conviene la impunidad. (AD 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Se reúne Iovan Elías con secretario de Seguridad de Irapuato. Que el secretario de Seguridad Ciudadana del estado de Querétaro, Iovan Elías Pérez Hernández, se reunió con el secretario de Seguridad Ciudadana de Irapuato, Guanajuato, Luis Ricardo Benavides Hernández. "Durante este encuentro se compartió información con el objetivo de seguir consolidando acciones en el combate de conductas delictivas y se reafirmó la comunicación constante entre corporaciones, a fin de fortalecer la seguridad y garantizar entornos públicos pacíficos para las familias, tanto de Querétaro como de Irapuato", destacó la dependencia. Cabe subrayar que, a través del operativo de búsqueda y localización en Irapuato, se logró la detención de tres personas presuntamente vinculadas con el homicidio de un policía municipal de Corregidora, el 11 de julio, en el estado de Querétaro. De hecho, el gobernador Mauricio Kuri destacó ayer la rápida intervención y buena relación con las autoridades de Guanajuato y de la federación. "Ayer hablé con la gobernadora de Guanajuato, esto ha sido gracias a una buena relación que tenemos y una rápida intervención, y también con la relación que tenemos con Omar García Harfuch, con quien estuve la semana pasada, para ver este tipo de asuntos", dijo. **Inaugura Del Prete encuentro de negocios B2B**. Que el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), **Marco Antonio Del Prete**, inauguró la tercera edición del encuentro de negocios B2B que la dependencia lleva a cabo junto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con el objetivo de generar nuevas oportunidades para empresas de la región y la participación de 18 empresas compradoras y alrededor de 60 proveedores. "Hacemos este tipo de encuentros, pues es la manera más transparente de acercar la oferta con la demanda y este ejercicio tiene un triple beneficio; además de conectar la oferta y la demanda, podemos detectar cuáles son las necesidades de la industria y nos permite desarrollar proyectos para que la industria sea más competitiva", señaló. **Presentan "Programa hogares de corazón"** Que el procurador de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Estatal DIF, Manuel Hernández, presentó el "Programa hogares de corazón" ante rectores de universidades públicas y privadas. Dicho programa busca que las familias queretanas puedan recibir en sus hogares a niños que se encuentran bajo la custodia del SEDIF. El funcionario expuso que, actualmente, la institución tiene a 115 niños y adolescentes susceptibles de integrarse a un acogimiento temporal mientras se resuelve su situación jurídica. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

¡Véngase para acá! Así disfruta el secretario de Desarrollo Social del Estado, Luis Nava, la caravana de kermeses para adultos mayores, ordenada por el gobernador Mauricio Kuri como parte de las celebraciones por el Mes de los



MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

Abuelitos. La caravana ya pasó por Querétaro, Colón y San Juan del Río. El exalcalde capitalino y aspirante a gobernador se deja querer. Y mire los padrinos. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

El México de la tremenda corte A propósito de música popular, el gran filósofo guanajuatense José Alfredo Jiménez anticipó el México que seremos a partir del 1 de septiembre, con la nueva Corte del Acordeón. El de Dolores lo dijo en su canción Vámonos: "Vámonos donde nadie nos juzgue, donde nadie nos diga que hacemos mal, vámonos alejados del mundo, donde no haya justicia, ni leyes, ni nada". Niégue. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS | NARCOCORRIDOS, TEMA DE SEGURIDAD

Por Sergio A. Venegas R.

Se sumaron los 18 presidentes municipales al decreto de Kuri. Advierten posible alianza del PAN con Movimiento Ciudadano en 27. Promueve Luis Nava kermeses para los abuelitos, con todo y sus bodas. Consejo del Agua desaprueba el plan de El Batán, "Agua para todos". **Narcocorridos**. Explicó el gobernador Mauricio Kuri González que el bloqueo de canciones que hacen apología del narco, forma parte de una estrategia integral de seguridad en el estado. La medida, explicó, responde a la preocupación de que en sectores de la juventud se haya generado una visión aspiracional hacia figuras del crimen organizado y que por ende, debería de replicarse a nivel nacional. Dijo Kuri González que el objetivo no es censurar, sino evitar que se normalicen conductas delictivas a través de expresiones artísticas que las promuevan. "Yo defiendo a Querétaro y a los queretanos y mi trabajo y mi obligación es defender a nuestros jóvenes y no buscar hacer héroes a aquellos que deben estar en la cárcel (...) Yo creo que sí debería de replicarse, pero bueno, depende de cada quien", subrayó. Por su parte, el alcalde de Corregidora, Chepe Guerrero reveló que en ese municipio se han cancelado dos presentaciones de cantantes cuyo material incluía canciones que enaltecen a grupos criminales. "No coincido con la visión de quienes a través de su música promueven a delincuentes o situaciones relacionadas con la violencia, por eso en su momento decidimos no permitir esas presentaciones", dijo el alcalde. En tanto, el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, confirmó que los 18 municipios del estado se sumarán a la medida lanzada por el gobernador Kuri. "De inicio no es una prohibición o una censura a un grupo o a un género. El decreto trata de evitar y pedirles a todos los grupos o espectáculos que se desarrollen en el Estado de Querétaro que no se haga uso de esta apología del delito", explicó. Por su parte, el alcalde capitalino, Felifer Macías, adelantó ayer que no permitirá la celebración de conciertos, presentaciones y/o espectáculos que promuevan la violencia o al crimen organizado. Y ya se presentó la propuesta para modificar los reglamentos necesarios. El reto, a todas luces, es generar mecanismos para aplicar correctamente el polémico decreto. Urge. **-Oído en el 1810- ¿Alianza PAN/MC?** En la Causa Política transmitida este martes en EXA se comentó la posibilidad de que Acción Nacional y Movimiento Ciudadano vayan juntos en el 2027, aquí y en Nuevo León. Ese acuerdo estaría al más alto nivel de los partidos, soltó Sergio Arturo Venegas Alarcón. Juntos, PAN y MC le cerrarían el paso a Morena. Aquí lo negarán. **-¡Preeeparen!-** 5 bodas. Con la caravana de kermeses para adultos mayores, el secretario de Desarrollo Social de Querétaro, Luis Nava, avanza en las celebraciones por el Mes de los Abuelitos. Querétaro, Colón y San Juan del Río han tenido buena respuesta a la iniciativa del gobierno de Mauricio Kuri. Y como en una buena kermés, el registro civil trabaja horas extras. Si no, nomás habría qué preguntarle a Nava, que tuvo que darle el sí a una señora que soltó: ¡Hay chiquito, hasta que se me hizo!. **-¡Aapunten!-** Mensaje. La presidenta del Consejo Consultivo del Agua del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz Jaime, aseguró que la postura de este organismo es solicitar que el Proyecto El Batán debe replantearse, por considerar que no existe una justificación clara. Agregó que no se puede basar la solución de la escasez del agua potable a un solo plan, sino que se tiene que ejecutar un plan de trabajo integral, que vaya encaminado a atender todos los sectores de la situación hídrica del agua. O sea, estamos peor que al principio. **-¡Fuego!-** El agua. Coincidieron opiniones partidistas y técnicas para bloquear el proyecto de El Batán, pero no conocemos su propuesta. ¡Porca miseria!. (PA 2)





MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2025

CÓDICE QUETZAL

Decadencia. Mucho apoyo social y reparto de ayudas para los más necesitados, pero los que dan y poco tienen son los propios de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, que ni para un equipo de audio decente les alcanza para sus ruedas de prensa. **Papá por siempre.** Al que se le vio en un evento público después de un buen rato fue al alcalde de El Marques, Rodrigo Monsalvo Castelan, quien hace poco fue papá por primera vez, el tema es que sus primeros días de paternidad lo han alejado de eventos públicos ... o al menos a los que invitan a la prensa, porque de ahí en fuera, es raro que se le vea. **Tendencia.** Y si la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro se subió al tren del mame, pues amables lectores, el silencio de Christian Nodal fue tan largo que hasta nos dio tiempo de meterlo en el Quetzal de hoy. (CÓDICE INFORMATIVO)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

• **Voces.** Cada vez más voces se suman a la necesidad de reformular el proyecto de El Batán y ahora fue el Consejo Consultivo del Agua, encabezado por Katia Reséndiz, quien fuera candidata del PVEM a la gubernatura en 2021. El organismo, en el que también el gobernador Mauricio Kuri forma parte, parece ser un mensaje de apertura, aunque habrá que ver cómo lo toman los legisladores, quienes serán los que tendrán la última palabra sobre el asunto. **Disculpa.** Nos cuentan que ayer la exrectora de la UAQ arremetió contra el diputado Enrique Correa Sada, en la que este afirmó que es mentirosa por presentar argumentos comprobables sobre el tema de El Batán. Por ello, le pidió al legislador presentar pruebas respecto a las normas oficiales en materia de calidad del agua o expresar argumentos sólidos para desmentirla o de lo contrario, le exigió una disculpa pública. Acaloradas disputas por El Batán. **Seguridad.** El estadio Corregidora fue catalogado como el más seguro, nos dicen que el episodio del 5 de marzo ya quedó atrás y la política de cero tolerancia al exterior e interior del inmueble ha funcionado, lo cual hace preguntarse si es necesario el regreso de la porra o continuar con la línea que se ha seguido hasta el momento. Veremos. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Museíto. Los Escaloneros de la Peña de Bernal buscan tener un “Museíto” que refleje su tradición única en el mundo, autoridades federales y estatales están enteradas y dispuestas a colaborar... nomás falta que digan cuándo. (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO